



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*  
~

# SÍNTESIS INFORMATIVA

1 de agosto de 2024

SÍNTESIS EN CORTO  
*Coordinación de Comunicación Social*

1 de agosto de 2024

---

## INFORMACIÓN CONGRESO

---

### **Trabaja Comisión Inspectoradora en elaboración de informe y manual de procedimientos de la ASM: Gloria Tapia**

En tiempo y forma la Comisión Inspectoradora de la Auditoría Superior de Michoacán en la LXXV Legislatura Local cumplió con la elaboración del Manual de Procedimientos de la Auditoría Superior de Michoacán, y trabaja para concluir con la entrega del Tercer Informe, informó la diputada Gloria Tapia Reyes. La presidenta de la Comisión Inspectoradora, añadió que, en coordinación con los integrantes de este órgano Legislativo, trabajan en la elaboración del Manual de Procedimientos, el cual tiene como propósito fundamental de ser un instrumento de referencia y consulta para los trabajadores del órgano de fiscalización del estado, sobre la organización, y funcionamiento, en cumplimiento de sus actividades. Refirió que se actualizó y cumplió con lo establecido en la Ley, con el objetivo de fortalecer a la entidad de fiscalización, a través de este instrumento técnico- administrativo, para que se cumpla con el trabajo de fiscalización.

### **Erradicar la corrupción, principal objetivo de la reforma al Poder Judicial: Reyes Galindo**

El coordinador de las y los diputados del Partido del Trabajo en el Congreso de Michoacán, Reyes Galindo Pedraza, señaló que la reforma al Poder Judicial tiene como principal objetivo acabar con la corrupción en todos los poderes del estado, en este caso, poner énfasis entre quienes son los encargados de la impartición de justicia en nuestro país. El líder petista explicó que esta iniciativa responde a una exigencia social, que por primera vez desde hace más de 20 años, pretende hacer una revisión desde la perspectiva pública a los más de mil 600 juzgadores en México. “Debemos de erradicar los estigmas sobre los cambios que nos ofrecen la oportunidad de poner en la lupa a los juzgadores en nuestro país, no debe haber el miedo al cambio, puesto que la finalidad es eliminar la corrupción que lamentablemente ha invadido a los jueces y magistrados, porque no es posible que grandes capos salgan en libertad rápidamente y muchas personas esperan por su sentencia desde hace años”, indicó.

### **Quebranto en Congreso de Michoacán, sin aclarar destino de 300 mdp**

En el Congreso de Michoacán se habría incurrido en un quebranto financiero, con un monto que ascendería a 300 millones de pesos, sobre el cual no se ha proveído información alguna por parte de la Secretaría de Finanzas de la Cámara a cargo de Rocío Pineda Gochi al Comité de Administración y Control. De acuerdo a la diputada Belinda Hurtado Marín, integrante del Comité de Administración, la situación financiera en la Cámara está colapsada, sin que la mayoría de los diputados puedan acceder a la información necesaria que les permita conocer el porqué. La legisladora apuntó que las reuniones del Comité con la secretaria de Finanzas y con la Junta de Coordinación Política han resultado intensas, en ellas, se les entrega información sin claridad, que muta de un encuentro a otro, por lo que no existe certeza sobre el manejo financiero que se tiene.

---

## INFORMACIÓN POLÍTICA

---

**Octavio Ocampo terminará por sepultar al PRD en Michoacán: PRI**



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# SÍNTESIS EN CORTO

## *Coordinación de Comunicación Social*

1 de agosto de 2024

El dirigente en Michoacán del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes, nuevamente criticó a su homólogo en el Partido de la Revolución Democrática, Octavio Ocampo Córdova, en torno a la apertura que se le dio desde el PRD a Morena para una posible alianza a futuro. En esta ocasión, el priísta llamó irresponsable al perredista por sus declaraciones públicas, dichos que aseguró confunden a la militancia del PRD.

### **PRD no ha definido política de alianzas**

No hay nada escrito en las nuevas líneas del Partido de la Revolución democrática (PRD), que a finales de este mes sabrá si continúa con el registro federal o si se conforma como 13 partidos locales independientes, uno de ellos en Michoacán, que podría o no conservar las siglas, los colores y el logo de sol azteca. Ante esta expectativa, no se ha tomado ninguna decisión de antemano, reiteró el dirigente estatal, Octavio Ocampo, luego de que en algunos medios de comunicación se le ha atribuido la afirmación de que hay acercamientos con Morena.

### **Denuncia PRI 'pacto oscuro' entre Ayuntamiento y delincuencia organizada en “mini casinos” de Morelia**

El dirigente estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), Guillermo Valencia Reyes, acusó que el Ayuntamiento de Morelia es “cómplice” y hasta tiene un “pacto oscuro” con la delincuencia organizada que operan los “mini casinos” y los delitos de cerveza por no clausurar este tipo de establecimientos que están en toda la ciudad. En rueda de prensa semanal, cuestionó que a varios ataques armados que se han presentado en este tipo de lugares denominados “giros rojos” en Morelia, el alcalde de la ciudad, Alfonso Martínez Alcázar junto con sus funcionarios no se han pronunciado sobre lo ocurrido ni mucho menos del asesinato de un trabajador municipal en el área de Reglamentos.

### **Mujeres las más afectadas por falta de justicia en México, coinciden morenistas michoacanas**

En el marco de los foros nacionales en torno a la reforma al Poder Judicial, las morenistas michoacanas, Graciela Andrade y Carolina Rangel Gracida, coincidieron en que son las mujeres el sector más afectado por la falta de justicia en México o la mala aplicación de esta. Durante el conversatorio virtual "Justicia para Todas", ambas fundadoras de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) en Michoacán, resaltaron a las mujeres y sus hijos como las principales beneficiadas dentro de la iniciativa presentada por el presidente Andrés Manuel López Obrador, en el contexto de que son ellas quienes menos acceso a la justicia tienen con el 67% de las mujeres en prisión sin una sentencia.

### **Hay 168 Comités de Defensa de la Transformación de Morena en el exterior**

Con la integración de comités, el Movimiento Regeneración Nacional continúa fortaleciendo su estructura en Europa, Estados Unidos y Canadá, a través de la coordinación de la Secretaría de Mexicanas y Mexicanos en el Exterior, que encabeza Nalleli Pedraza Huerta. En comunicado de prensa, Nalleli Pedraza informó que en el exterior se cuenta a la fecha con un total de 168 Comités de la Defensa de la Transformación (CDT), integrándose la mayoría en Estados Unidos, ya que en Europa se cuenta con 7 comités y en Canadá uno.

### **Descarta Cuquita Cabrera reelegirse en presidencia del PAN Michoacán**

Aunque estatutariamente podría hacerlo, la presidenta del Comité Directivo Estatal del PAN en Michoacán, Refugio Cabrera Hermosillo, Cuquita, descartó contender por la reelección.



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

1 de agosto de 2024

En entrevista con Quadratín, la jefa del PAN en la entidad confesó que en la dirigencia política del albiazul las elecciones no son bien vistas, tan así que no hay antecedente, al menos en Michoacán.

### **Confía PRI Michoacán en llevar renovación de dirigencia nacional en tranquilidad**

La presidencia del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en Michoacán, confió en una renovación de la dirigencia nacional en tranquilidad y paz, pese a los antecedentes de la asamblea del 7 de julio. En rueda de prensa, el dirigente estatal, Guillermo Valencia Reyes, reconoció la última asamblea de este 27 de julio como un encuentro en el que todos tuvieron la posibilidad de participar, sin embargo, señaló a Enrique Ochoa Reza y Dulce María Sauri, constantes críticos de Alejandro "Alito" Moreno Cárdenas -quien busca la reelección- y que no estuvieron en la última asamblea nacional.

---

## INFORMACIÓN DE GOBIERNO

---

### **PC Michoacán apoya a familias de la Carlos Salazar en Morelia, tras inundación**

La Secretaría de Gobierno, a través de la Coordinación Estatal de Protección Civil, desplegó un operativo para asistir a los habitantes de la colonia Carlos Salazar, en Morelia, ante reportes de inundaciones provocadas por la intensa lluvia de esta tarde. Las unidades de Protección Civil estatal son encabezadas por el coordinador Amuravi Ramírez Cisneros, quien enfatizó el compromiso de asistir a la ciudadanía durante las emergencias.

### **Carlotta se ubica en costas de Jalisco y Colima; mantendrá lluvias en Michoacán**

La tormenta tropical Carlotta mantiene su desplazamiento hacia el noroeste del occidente del país, informó el Servicio Meteorológico Nacional (SMN). De acuerdo al último reporte, las bandas nubosas de la tormenta tropical Carlotta en el océano Pacífico, ocasionarán lluvias muy fuertes a puntuales intensas y viento con rachas fuertes en Nayarit, Jalisco, Colima y Michoacán, además de oleaje elevado y posible formación de trombas marinas en costas de dichos estados.

### **Michoacán produce el 75 % del aguacate mexicano: Sader**

En 2023, México produjo alrededor de 2.9 millones de toneladas de aguacate a través de 29 estados del país, de las cuales, el 75 por ciento fueron aportadas por Michoacán, informó el secretario de Agricultura y Desarrollo Rural, Cuauhtémoc Ramírez Romero. En el marco del Día Internacional del Aguacate, que se conmemora cada 31 de julio, expuso que a nivel nacional son 264 mil 589 hectáreas destinadas a este cultivo, de acuerdo con información del Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP); mientras que, en el caso de Michoacán, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) tiene registro de 66 municipios productores, con una superficie de 176 mil 179 hectáreas.

### **Michoacán, el tercero con más crecimiento en el presupuesto federal del 2024**

Con un total de 49 mil 056 millones de pesos transferidos por la federación entre enero y junio de este año, Michoacán es el tercer estado del país con mayor crecimiento en el denominado Gasto Federalizado, es decir, Participaciones, Aportaciones, Apoyos y Convenios de Descentralización. De acuerdo al reporte semestral del Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP), estos recursos representan un aumento del 9.2% en relación al 2023, en términos reales, con lo que el estado sería superado en aumento solo



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# SÍNTESIS EN CORTO

## Coordinación de Comunicación Social

1 de agosto de 2024

por 2 entidades: Chihuahua que reportó un incremento del 11.8% y Aguascalientes, un aumento del 10.6%.

### **Instalación de cámaras en Ramal Camelinas lleva un 40% de avance**

Hasta el momento se registra casi un 40 por ciento en el avance de la instalación de cámaras de seguridad y Wifi en la zona del Ramal Camelinas en Morelia. La Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP) de Michoacán, indicó a este medio que a tres días del anuncio, se ha avanzado un 39 por ciento en dicha instalación.

### **Más de 100 mil personas solicitaron solución de pago ante Infonavit en Michoacán**

En los últimos cinco años, más de 100 mil personas solicitaron una solución de pago de su casa, en el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit), indicó el delegado en Michoacán, Sergio Argueta Adem. Este miércoles en entrevista con medios de comunicación, el funcionario mencionó que de 2019 a 2024 accedieron a una solución de pago, 114 mil 200 personas por dificultades de pago o retrasos.

### **Trabaja Infonavit para dar hogares dignos en menos de 400 mp**

El Instituto del Fondo Nacional para la Vivienda de los Trabajadores (Infonavit) reconoció que no hay ningún instrumento legal para impedir el lucro de la tierra ni el valor del mercado, porque esta se sujeta a la oferta y la demanda, explicó el delegado en la entidad, Sergio Adem Argueta. Sin embargo, el funcionario federal declaró que el programa nacional de vivienda anunciado por la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, y la eventual aprobación a la Ley de Nacional de Vivienda, permitirá crear un nuevo escenario para aquellos sectores que requieren vivienda asequible a bajo costo.

### **Asegura CSIM que Charapan es comunidad indígena para autogobernarse como Cherán**

El vocero del Consejo Supremo Indígena, Pavel Guzmán Macario, aseguró que sí hay evidencias de que el municipio de Charapan y sus comunidades tienen usos y costumbres para que el Instituto Electoral de Michoacán (IEM) apruebe el cambio del sistema de partidos al del autogobierno. En entrevista colectiva, el integrante del Consejo Supremo informó que ya se están aplicando las entrevistas y los cuestionarios hacia autoridades y pobladores de Charapan para contar con pruebas que acrediten que este municipio es indígena.

### **Pide CSI regresar a comunidades indígenas más de 27 mil piezas arqueológicas**

El Consejo Supremo Indígena (CSI) se pronunció porque las comunidades mantengan bajo su resguardo las piezas arqueológicas que son encontradas en zonas de Michoacán. Su vocero, Pavel Uliánov Guzmán Macario explicó que actualmente bajo el resguardo del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), se encuentran 15 sitios arqueológicos, pero han identificado más de 200 que no están resguardadas por nadie, lo cual -sostuvo- es un problema muy grave.

### **En Michoacán se han apoyado alrededor de 111 mujeres egresadas del refugio: Seimujer**

En Michoacán se han apoyado económicamente alrededor de 111 mujeres egresadas de refugios, entre 2023 y lo que va de 2024, junto con un acompañamiento durante seis meses, tanto psicológico, asesorías económicas o conseguir un crédito con Sí Financia, con una



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# SÍNTESIS EN CORTO

## Coordinación de Comunicación Social

1 de agosto de 2024

tasa cero de interés, para poder tener un negocio, resaltó la titular de la Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (Seimujer), Alejandra Anguiano González. En entrevista con MiMorelia.com, la funcionaria estatal puntualizó que en el 2023, cuando se lanzó el programa se dieron 100 apoyos a mujeres egresadas de un refugio, de estas 58 eran del refugio de Seimujer, y en lo que va de este 2024 van 11 mujeres beneficiadas.

### **Listo, el primer Festival Internacional de Cine desde las Miradas Originarias**

Con la selección y exposición de 11 materiales cinematográficos, se realizará el primer Festival Internacional de Cine + Video desde las Miradas Originarias, K'eri Kurhikua "Fuego Perpetuo", del 5 al 9 de agosto con funciones gratuitas en Santa Clara del Cobre, Zacapu, la comunidad de Santa Fe de la Laguna, y de Jarácuaro y en Pátzcuaro. En esta primera edición el jurado calificador seleccionó las siguientes producciones: "Este es nuestro castigo" de Perú, "Tejedoras de destinos" de Oaxaca, , "La Promesa" de Guatemala, "Voces del agua" de Guerrero, "La Fuerza de Lanin" de Argentina, "Vaychiletik de Chiapas", "La pelota del sol" de Oaxaca, "Kuxlejal" de Chiapas, "Ana Pascuala" de Veracruz, "Flores del Atardecer" de Querétaro, y "El cielo es muy bonito" de Chiapas.

### **Custodios denuncian retención de su quincena y un pago desconocido**

Personal de Centros Penitenciarios denuncia que el coordinador, Ignacio Mendoza Jiménez, les está condicionado y reteniendo el pago de la quincena. Además, los estarían obligando a firmar un cheque por un pago de mil pesos, del cual no les entregan el talón y desconocen a qué se debe el pago, incumpliendo así con los acuerdos pactados con el Gobierno del estado, donde se comprometieron a pagar el banbajío de 6 mil pesos.

### **Alerta por crisis ambiental en Ziracuaretiro**

Un basurero a cielo abierto está generando una crisis ambiental en Ziracuaretiro, denuncian pobladores del municipio. Los lugareños denuncian que el tiradero no es atendido por la presidenta municipal, Itzel Gaona Bedolla, quien presuntamente se niega a acatar las normas ambientales. Según los lugareños, el actual ayuntamiento no sigue la Norma Oficial Mexicana NOM-083-SEMARNAT-2003 para el manejo adecuado y clausura de rellenos sanitarios. "En su lugar, la administración saliente pretende utilizar una nueva celda sin aplicar las medidas ambientales necesarias en la celda que quedará en desuso, generando una crisis ambiental", recalcan.

---

## INFORMACIÓN DE MORELIA

---

### **Encharcamientos en más de 6 avenidas y árbol caído tras lluvias en Morelia**

Ante las fuertes lluvias registradas la tarde de este miércoles en la capital michoacana, autoridades reportaron diversas incidencias que se registraron en diversos puntos de la capital. De acuerdo al reporte con corte a las 17:20 horas, informa encharcamientos en avenida Madero y Décima; Paseo del Nogal y Galeana, Carlos Ruborosa y Pedregal; Av. Guadalupe Victoria y Quinceo; Cayetano Andrade y Av. Solidaridad; Av. Michoacán; Periférico Paseo de La República, a la altura del Estadio; entre otras.

### **Ocupa Morelia el lugar 8 de 37 ciudades más concurridas de México**



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# SÍNTESIS EN CORTO

## *Coordinación de Comunicación Social*

1 de agosto de 2024

El Gobierno de Morelia que encabeza el Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar ha trabajado de manera ininterrumpida en políticas y acciones turísticas que han logrado recuperar la confianza y el turismo en la capital del estado. En un comunicado de prensa, durante el último año de esta administración, se ha mantenido una recuperación sostenida de los principales indicadores en materia turística como el porcentaje de ocupación, afluencia de visitantes y derrama económica posicionando al destino como uno de los más importantes de México.

### **Trasladados a albergues, 93 indigentes en Morelia en 2024**

En el curso de 2024, un total de 93 personas en situación de calle ha sido trasladado a albergues para su atención, señaló José Manuel Álvarez Lucio, director del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) municipal. En entrevista efectuada este miércoles, durante una rueda de prensa de la Carrera Run Neón, Álvarez Lucio mencionó que la semana anterior se detectaron 27 personas en indigencia, de las cuales tres pudieron ser reintegradas a sus familias, mientras que 24 se ingresaron a albergues.

### **DIF Morelia reintegró con sus familias a 3 personas en situación de calle**

El director del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) de Morelia recordó que durante los diversos recorridos realizados por las autoridades municipales se logró llevar a albergues a 96 personas en situación de calle, al tiempo que ponderó que 3 de ellas ya regresaron con sus familias. José Manuel Álvarez Lucio destacó que son 93 quienes aún permanecen en diversos centros e instituciones y que gracias a que se dio aviso a la Fiscalía General del Estado para personas desaparecidas y también se buscó a través de trabajo social los vínculos familiares, “afortunadamente tres personas” ya han regresado con los suyos.

### **En marcha, proceso de entrega recepción en el ayuntamiento moreliano**

La titular de la Contraloría Municipal, María del Carmen López Herrejón, refirió que será este 12 de agosto cuando se revise la información que dependencias e instancias locales, así como la administración pública, integraron para efectuar el proceso de entrega-recepción. En entrevista colectiva, detalló que desde enero pasado comenzó el proceso de entrega-recepción, con la creación de una plataforma digital que concentrará los datos de las áreas de gobierno.

### **Morelianos siguen abandonando su basura en estos cuatro puntos**

El secretario de Servicios Públicos, Netzahualcóyotl Vázquez Vargas, indicó que persisten al menos cuatro puntos de abandono de basura en Morelia. Detalló que estos sitios se encuentran en las salidas a Atécuaro y Mil Cumbres, en los límites de Morelia y Tarímbaro y la colonia Villas del Pedregal. Vázquez Vargas mencionó que en la colonia Villas del Pedregal el abandono de basura ha resultado en no menos de 100 infracciones impuestas.

### **En Morelia La Fiscalía Pone MUCHAS Trabas Para Denunciar Trata De Personas Acusa DIF Municipal**

El director del DIF Morelia, José Manuel Álvarez Lucio, explicó que es complicado presentar denuncias de trata de personas ante la Fiscalía General del Estado (FGE) porque de no presentar pruebas suficientes se rectifican y se convierten en otro tipo de delitos. «En este año Michoacán solamente en la Fiscalía General del Estado (FGE) existe un caso de trata, con carpeta de investigación» expresó.



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# SÍNTESIS EN CORTO

## Coordinación de Comunicación Social

1 de agosto de 2024

### **DIF Morelia Suma 3 Casos De Maltrato Infantil En Este Año**

Se detectaron 3 casos de niños que eran utilizados para realizar trabajos en Morelia, en lo que va del año, detalló José Manuel Álvarez Lucio, director de Desarrollo Integral de la Familia (DIF Morelia). Primero fue encontrada una niña en una tienda en la colonia Manantiales, quién estaba abriendo puertas del comercio en presencia de su papá, explicó que se realizó una investigación, y con ayuda de policía Morelia se puso a disposición de la FGE a la menor y será la misma institución la que se encargará de cuidarla y atender su caso.

### **Avances en el Desarrollo Urbano: En cuatro años, Morelia regulariza 20 colonias**

Una de las principales quejas por parte de decenas de morelianos, ha sido el tema de la regularización de colonias, por lo que de 2021 a 2024, el Ayuntamiento de Morelia ha logrado entregar sus autorizaciones a por lo menos 20 zonas de la ciudad, así lo dio a conocer la secretaria de Desarrollo Urbano y Movilidad municipal (SEDUM), Joanna Margarita Moreno Manzo. La funcionaria municipal explicó que estas 20 colonias, corresponden a un total de tres mil 732 lotes, beneficiando a poco más de tres mil 700 familias que ya han podido obtener sus servicios básicos como alumbrado público, drenaje y agua, por mencionar algunos.

---

## INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN

---

### **Busca UIIM mantener a sus egresados en sus respectivas comunidades indígenas**

La Universidad Intercultural Indígena (UIIM) ofrecen a los jóvenes interesados nueve licenciaturas, tres maestrías y un doctorado enfocados especialmente cuidado del medio ambiente, la defensa del territorio, proyectos productivos, artesanías, rescate de la lengua, cultura y vestuarios indígenas, resaltó el rector Francisco Márquez Tinoco. El rector reconoció una deserción escolar del 20%, pues de la matrícula de 2 mil 050 alumnos egresaron de este último ciclo escolar mil 750, sin embargo, desatacó la meta de la institución es mantener el número de inscripciones.

### **Abrirán la primera Biblioteca Inclusiva en la UMSNH**

La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) abrirá la primera Biblioteca Inclusiva de la institución. De acuerdo con el secretario Académico de la UMSNH, Antonio Ramos Paz, el objetivo es contar con un sistema bibliotecario que realmente sea para todos y todas. Se prevé que la Biblioteca Inclusiva cuente con computadoras con teclados braille e impresoras braille para que las personas con alguna discapacidad visual puedan acceder a la impresión y lectura de libros.

### **Impartirán conferencia sobre las herramientas IA en la UMSNH**

A través del uso de herramientas de Inteligencia Artificial (IA) las y los profesores pueden ahorrarse hasta un 40 por ciento de trabajo administrativo, y canalizar ese tiempo para personalizar el aprendizaje del estudiantado, preparar mejores cursos, investigar y publicar, indicó el profesor investigador de la Universidad de Costa Rica (UCR) y secretario Ejecutivo de MetaRed Centroamérica y Caribe, Luis Alonso Castro Mattei. El experto en analítica de datos, marketing digital, IA e innovación, es uno de los invitados a participar como conferencista y tallerista en el XXV Encuentro Internacional de Actualización Docente “La



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la inclusión*

# SÍNTESIS EN CORTO

## Coordinación de Comunicación Social

1 de agosto de 2024

Inteligencia Artificial como aliada estratégica en la educación”, que realizará la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH).

### **Viajan maestros michoacanos a un encuentro en Argentina**

Más de 60 docentes de Michoacán salieron rumbo al X Encuentro Iberoamericano de Educadores que hacen Investigación e Innovación desde la Escuela y su Comunidad, a celebrarse en Salta, Argentina, del 4 al 10 de agosto. En un comunicado se informó que la secretaria de Educación, Gabriela Molina, celebró la presencia de Michoacán en este evento internacional, con el impulso de la Red para la Transformación Educativa en Comunidad (RedTec). “Hoy las maestras y maestros están más que nunca comprometidos con la labor pedagógica y esto es un ejemplo de ello”.

---

## INFORMACIÓN DE SALUD

---

### **Alerta máxima en Morelia por dengue; Michoacán tercero a nivel nacional**

La entidad ya superó los 2 mil casos de dengue en todo el territorio michoacano, y es Morelia el municipio en el que más contagios se han reportado, de acuerdo a la autoridad de la Secretaría de Salud estatal. Morelia, supera ya a los municipios de Huetamo y Lázaro Cárdenas, donde también se han reportado altos casos de dengue, sobre todo por la temporada de lluvias.

---

## INFORMACIÓN DE SEGURIDAD

---

### **Crimen organizado detrás de negocios mercantiles con juegos tragamonedas**

Detrás de los juegos tragamonedas estaría el crimen organizado, a eso apuntan las investigaciones que realiza la Fiscalía General del Estado (FGE) de los casos atendidos. En entrevista, el Fiscal estatal, Adrián López Solís lo dejó de manifiesto luego de los asesinatos que se han perpetrado en este tipo de establecimientos mercantiles tanto en Morelia como en otras ciudades de Michoacán y donde las diligencias derivan en cateos en los que se incauta droga y se detiene a criminales.

### **Rinden homenaje a oficial de la Guardia Civil caído en cumplimiento de su deber**

Como una muestra de respeto y reconocimiento por la entrega y el sacrificio del oficial de la Guardia Civil caído en cumplimiento de su deber, la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) realizó una ceremonia luctuosa para rendirle homenaje. “Lamento profundamente ver partir a un michoacano ejemplar, un padre de familia que entregó su vida por una sociedad más segura. Este crimen nos indigna a quienes trabajamos por un Michoacán seguro, tranquilo y en paz; que les quede claro que su muerte de ninguna manera quedará impune, si nos tocan a uno, nos tocan a todos”, manifestó el secretario de Seguridad Pública, Juan Carlos Oseguera Cortés.

### **Dan Prisión Preventiva A HDSPM Acusado De Abusar De Su Sobrina**

La Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE) obtuvo medida cautelar de prisión preventiva oficiosa en contra de Cristian “N”, presunto responsable en los delitos de violación y abuso sexual, cometidos en agravio de su sobrina, en los municipios de



LEGISLATURA  
DE MICHOACÁN  
*El poder de la educación*

## SÍNTESIS EN CORTO

*Coordinación de Comunicación Social*

1 de agosto de 2024

Tzintzuntzan y Morelia, respectivamente. De acuerdo con las investigaciones, entre abril de 2021 y febrero de 2022, Cristian "N" atacó al menos en cuatro ocasiones a su sobrina, de 16 años de edad, cuando se encontraban en un domicilio ubicado en Tzintzuntzan.

### **Encuentran cuerpo encobijado en libramiento de Zamora**

Sobre la orilla del Libramiento Norte de Zamora, fue abandonado el cuerpo de un hombre encobijado, el cual presentaba lesiones de proyectil de arma de fuego. En un primer momento, los operadores del número de emergencia fueron notificados de que a un costado de la citada vialidad a la altura del sitio conocido como "El Parador", de la colonia Carmen Serdán se encontraba una persona tirada.

### **Refuerzan seguridad tras asesinatos al sur de Morelia**

Luego de los asesinatos que se han presentado en el sur de la ciudad, la policía de Morelia mantiene reforzada la seguridad en esta zona de Morelia, informó el comisionado de Seguridad municipal Alejandro González Cussi. El funcionario municipal ha expresado que en el sur de Morelia se tienen rondines de seguridad, para evitar que se vuelvan a presentar incidencias tales como la que ocurrió el pasado 15 de julio, en donde cinco personas fueron asesinadas y como la que aconteció este pasado lunes 29 en donde un integrante de la Guardia Civil también fue asesinado.

### **Asesinan a hombre en gasolinera de la carretera Uruapan-San Juan Nuevo**

De varios impactos de arma de fuego fue privado de la vida un hombre, la noche de este miércoles en la gasolinera Jicalán, ubicada sobre la carretera Uruapan -San Juan Nuevo. Al respecto se informó que la víctima viajaba en una camioneta Ford, Lobo, negra, al arribar a dicha estación de servicio ubicada en la Tenencia de Jicalán, sujetos desconocidos lo atacaron a tiros, pereciendo de manera instantánea.